

南太平洋医療隊

郵便番号：332-0016 住所：埼玉県川口市幸町 3-8-14

ホームページ：http:spmt.jp mail:info@spmt.jp ☎：048-252-6212

読者の皆様へ

2017年2月、3月、今年度初めてのトンガ王国の訪問です。定期便のないハーパイ諸島、Lulunga 地域(HAAFEVA 島等)の6小学校を初めて訪れ、マリマリプログラム、歯磨き指導、歯科健診を実施しました。毎年歯ブラシ、歯磨剤の配布はなされており、歯磨きは教師の指導により昼食後6年生の児童のかけ声でされています。マリマリプログラムの広がりを感じた嬉しい出来事でした。

昨年度で JICA(国際協力機構)との事業が終了しました。今回の活動を保証する為にインターネット上でクラウドファンディング「READYFOR」を使って支援者を募り、集まった浄財を活動にあてる事ができました。このプロジェクトは「トンガ王国で子供たちのむし歯を減らして笑顔を増やしたい。」と名付けました。この場を借りて改めてご支援してくださった皆様に感謝致します。“ありがとうございました。”

トンガ王国での活動報告

＜ハーパイ諸島 Lulunga 地域(HAAFEVA 島等)の活動＞2/14～2/18

*GPS Fotuha'a, Ha'afeva, 'Oua, Kotu, Tungua, Matuku の6島、6小学校でマリマリプログラム、歯科健診を実施しました。この地域は外洋に点在する小島群で定期便が無い為、訪問に困難を期していましたが、今回訪れることができました。

＜Tongatapu 本島での活動＞2/9～3/4

*VAIOLA 病院歯科室

バイオラ病院歯科室にて歯周病の初期治療（歯磨き指導と歯のクリーニング）の実施状況を把握し、実地指導も行いました。更に感染予防対策について指導しました。正しい知識が感染予防の普及に繋がっていくと期待しています。



主な活動

2017年2月8日～3月5日

トンガマリマリチームと共に3名が現地活動に参加しました。

＜Lulunga 地域の Tungua 小学校では、6年生の合図で歯磨きを実施＞



＜健診の様子＞



＜みんなで記念撮影＞



＜VAIOLA 病院歯科室＞



* 小学校

マリマリチームに同行しトンガ本島の 3 小学校 (GPS Kohua, Pea, Hala'ovave) を巡回、ラジオ体操、歯磨き指導、フッ化物洗口の実施状況を見て参りました。

またマリマリチームと共にトンガタブ本島の 62 校のうち西・中央地域の小学校で健診を行い帰国しました。残りの中央地域、東地域の小学校は 3 月末までにトンガスタッフにより健診を終了しております。

【マリマリプログラムの 3 本柱】

1. マリマリプログラム 1

- ・小学校でのフッ化物洗口プログラムに近年、ラジオ体操、手洗い指導が組み込まれたが、教師の協力もありスムーズに実施されている。
- ・トンガタブ本島では、巡回チームにスタッフが追加され、歯科セラピスト 4 名、運転手 2 名、歯科医師 1 名の 7 名体制となり、より充実した活動になっている。

2. マリマリプログラムアドバンス

- ・幼稚園に出向き、園児へのブラッシング指導とフッ化物歯面塗布、父兄への予防指導を実施する活動。
- ・地域ヘルスセンターやホールでの活動で、未就学児やお年寄り、主婦、妊産婦など、町に出向く機会が少ない人々を対象とした歯科事業。

3. マリマリプログラム 2

- ・歯科スタッフとの協働で、生活習慣の改善を促し、生活習慣病予防につなげる活動。
- ・対象は中高生から成人まで幅広く、むし歯と歯周病の予防、禁煙、肥満度 (BMI)、血圧、血糖値について教育し、糖尿病や高血圧症などの生活習慣病の減少を図る活動。
- ・妊産婦歯科健診の充実と歯科保健指導。
- ・糖尿病センター待合スペースでの歯科保健講話、15 分程度の短時間で週 3 回、歯科医師が実施。
- ・歯科医師 2 名、歯科セラピスト 3 名がバイオラ病院で、従来の治療に加え、ブラッシング指導や歯石除去などを実施している。

<トンガ王国国王お母堂様の葬式>

王様のお母様の薨去に伴い 2 日間は、トンガ王国のロイヤル葬儀に参列しました。

<南太平洋医療隊が第 45 回医療功労賞を受賞> 3 / 13

* 読売新聞社主催の第 45 回医療功労賞 (厚生労働大臣賞) 海外部門で本会代表河村康二が受賞し、その後皇居にて、天皇皇后両陛下に拝謁する光栄に賜りました。この賞は 20 年間、一緒に活動してきた隊員と、ご支援戴いた皆さまのご理解、ご助力の賜物です。

～今後の予定～

・約 1 ヶ月間にわたり活動を行いました。7 月末までに離島のハーパイ諸島、ババウ諸島、エウア島、ニウア島の全小学校の健診を完了する予定です。健診の結果や今回の活動を反映させ、マリマリチームの活動がさらなる飛躍を遂げるよう継続的に支援していきます。この夏、再訪する予定です。

7 月 1 日 (土) 2 日 (日) には日本大学歯学部 2 号館にて第 28 回歯科保健医療国際協力協議会学術大会に参加します。

<小学校でのラジオ体操の様子>



<トンガタブ本島での健診の様子>



<トンガからの感謝を込めてありがとう>



<国王のお母堂様の葬儀の様子>



<授賞式の様子>



文責者：河村康二